

Devenir Disciple De Jésus

Homélie du 23e dimanche du temps ordinaire – 2022

Chers frères et sœurs,

Le chemin de Jésus mentionné dans l'Evangile que nous venons d'entendre est le chemin de Jérusalem, où sa mort l'attend.

Sur ce chemin, beaucoup de gens marchent avec le Seigneur. Marcher avec Jésus sur ce chemin, mais peut-être que beaucoup ne l'ont pas vraiment suivi et n'étaient pas ses disciples. Ainsi, Jésus leur a montré les conditions pour devenir vraiment ses disciples.

En tant que chrétiens, par le Baptême, nous sommes nous aussi appelés à devenir disciples du Seigneur. Alors, comment devons-nous vivre et que devons-nous faire pour devenir disciples de Jésus.

Jésus a dit :

« Si quelqu'un vient à moi sans me préférer à son père, sa mère, sa femme, ses enfants, ses frères et sœurs, et même à sa propre vie, il ne peut pas être mon disciple ».

En disant cela, Jésus offre à ses disciples et à nous un renoncement total pour mieux adhérer à lui. A la première écoute de ces paroles, nous avons du mal à accepter car ce n'est pas facile à faire. Pourtant, nous savons bien que Jésus veut que nous aimions nos proches. Si nous avons vraiment de l'amour pour nos enfants, pour nos conjoints, pour nos amis et pour ceux qui nous entourent, cet amour est certainement béni et sanctifié par Dieu. Mais ici, Jésus veut que l'amour que nous avons pour Dieu soit le plus grand amour, l'amour qui surpassé tout autre amour. L'amour pour Dieu doit être amour de tout notre cœur, âme, force et esprit.

Jésus a affirmé que quiconque veut le suivre et devenir son disciple doit l'aimer plus que quiconque. Car comme Il l'a dit, « Celui qui aime son père ou sa mère plus que moi n'est pas digne de moi, et celui qui aime son fils ou sa fille plus que moi n'est pas digne de moi » (Mt 10, 37).

En effet, lorsque nous aimons Dieu, nos cœurs s'ouvriront largement et nous pourrons alors facilement aimer nos parents et nos frères d'un amour universel, inconditionnel, illimité et désintéressé.

Par conséquent, pour suivre Jésus, nous devons l'aimer par-dessus tout et le choisir seul comme Seigneur de nos vies. Le défi auquel nous sommes confrontés, en particulier les jeunes d'aujourd'hui, est que nous vivons dans une société qui valorise la renommée et l'argent. Nous laissons facilement les valeurs matérialistes gouverner nos vies. Alors, face à ces défis, que devons-nous faire ?

Pour une meilleure réponse, écoutons les prochaines paroles de Jésus. Il a dit : « Celui d'entre vous qui ne renonce pas à tout ce qui lui appartient ne peut pas être mon disciple. »

Ainsi, abandonner est le début d'un choix. Ce choix nous demande de penser et de persévérer comme les deux choses que Jésus a données : « bâtir » et « combattre ». Pour suivre Jésus, nous devons être réfléchis. Nous devons « nous asseoir » pour déterminer ce que nous devons faire, ce qu'il faut préparer et ce qu'il faut abandonner. Ainsi, Jésus veut que nous réfléchissions soigneusement afin que nous sachions lâcher prise sur ce qui n'est pas conforme au mode de vie du disciple, ne pas calculer les pertes d'une manière mondaine. Comme saint Pierre, il peut y avoir des moments où nous nous comparons également à Jésus et disons : « Voici, nous avons tout quitté, et nous t'avons suivi ; qu'en sera-t-il pour nous ? » (Mt 19, 27). Comme il a répondu à Pierre, Jésus nous a aussi répondu que la récompense que le bon Père nous donnera sera un héritage de la vie éternelle.

Puissions-nous être aussi convaincus que saint Paul : « Et même je regarde toutes choses comme une perte, à cause de l'excellence de la connaissance de Jésus-Christ mon Seigneur, pour lequel j'ai renoncé à tout, et je les regarde comme de la boue, afin de gagner Christ » (Phil 3, 8).

Chers frères et sœurs,

Ce que Jésus nous demande de faire aujourd'hui, Lui-même l'a fait, l'a vécu et nous a donné l'exemple. Il a renoncé à toute gloire et position dans les cieux pour incarner et vivre une vie humaine comme nous. Il a aimé l'humanité jusqu'au bout, a porté la croix durant son parcours humain, est descendu au fond de la souffrance humaine, et est mort sur la croix pour nous sauver. C'est pourquoi nous sommes appelés à devenir ses disciples et à le suivre.

Bien que nous sachions que porter la croix pour suivre Jésus chaque jour et devenir Ses disciples n'est pas une chose facile à faire, pourtant, n'oublions pas que Dieu ne nous demande pas de réussir, mais Il n'attend de nous que des efforts et de la loyauté.

Seigneur Jésus,

Aide-moi à oser agir selon tes demandes.

Apprends-moi à te suivre inconditionnellement, car je suis convaincu que tu es mille fois plus sage que moi et que tu m'aimes plus que je ne m'aime moi-même.

Seigneur Jésus sur la croix,

Aide-moi à oser te suivre sans calculer la perte ; apprends-moi à vaincre toutes mes peurs, à surmonter avec courage la faiblesse de mon cœur, et à me placer entièrement dans ta providence. Amen.

P. Fx. Phan Van Duong